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今年も通級指導教室が新設されました  
佐渡市立金井小学校  

校長  藤井 衛 

昨年の教室だよりに真野小学校に通級指導教室が新設されたことを

書きました。今年度は真野中学校にも新設されることになりました。特別

支援学級の数が減少する一方で，通級指導教室の増設が加速しています。

インクルーシブ教育への方向転換と言えます。 

私自身，校長としては通級指導教室がある学校の勤務は初めての経験

でした。これまた初めての経験だった判定委員をしたことで，分かったこと

がたくさんありました。 

・佐渡市は通級指導を必要としている児童生徒の割合が高いこと。 

・他市町村と比べても通級指導教室が足りていないこと。 

・通級指導を担当する教員が不足していること。 

などです。近い将来には，特別支援学級にとって代わって通級指導教室

が各学校に設置されるのかもしれません。また，中学校はもちろん高等学

校にも必要だと言われています。 

佐渡市内でも，特別支援教育に関する研究が進み，その必要性が広く

周知されるようになったことで，通級指導教室の利用者も増加しています。

今後は，周知が加速度的に進み，教室の充実，指導者とな

る教員の育成が進み，通級指導を必要としている児童生

徒すべての支援が可能な体制になればよいと思います。 

 

 

 

 
 

 

 

令和６年度「ことば・こころ」の話題 
１ 真野中学校に通級指導教室 新設 

昨年度まで両津中学校の巡回校であった真野中学校に，今年度は

通級指導教室が新設されました。担当は，猪股寿樹教諭です。 

このことにより，佐渡市内の通級指導教室設置校は，小学校４校，中

学校３校，合計７校になりました。増えることで，子どもや保護者の皆様

はより身近な場所で指導・相談を受けことができ，支援の選択肢が増え

ることになります。真野中学校教室も他の教室と同様に，地域に親しま

れ，頼られる教室になるように努めます。 

２ 「注文に時間がかかるカフェ新潟」と「ミニカフェ」開催 

６月22日（土）に，上記のカフェが開催されます。

すでに申し込まれた方も多くいることと思います。

昨年度，親の会学習会にて，映画「注文に時間が

かかるカフェー僕たちの挑戦ー」の上映とその発起

人の奥村安莉沙様の講演会を行ったことがきっか

けとなり，開催する運びになりました。会場１階は

「注文に時間がかかるカフェ新潟」，２階は映画「注文に時間がかかる

カフェ」の上映と小学生スタッフによる「ミニカフェ」が行われます。スタ

ッフの子どもたちもお客さんも笑顔になれるカフェにしたいと思います。 

今年度も，佐渡ことば・こころの教室の担当者一同，精一杯努めます。

よろしくお願いいたします。（仲田） 
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転出職員より「一年間，お世話になりました」 

佐渡市立佐和田中学校 

                                              仲道 信子 

 

一年間という短い期間でしたが，両津中学校で通級指導教室を担当さ

せていただきました。前回の金井中学校の時とは異なる学校を担当させ

て頂き，私が今まで勤務したことがない学校ばかりで，大変新鮮な思いで

通級指導に携わることができました。日々，生徒の皆さん，保護者や職員

の皆様から助けていただくことも多く，心より感謝しておりました。 

今年度，真野中学校に新たに拠点校が開設されることになりました。中

学校にやっと３つの教室ができました。その新設の活動に昨年の６月より

携われたことがこの一年の私の大きな思い出になりました。 

今後も佐渡ことば・こころの教室を陰ながら応援していきたいと思って

おります。お世話になり，ありがとうございました。 

 
親の会総会が行われました 

本年度，親の会総会を久しぶりの対面形式で行いました。今年度の活動計画・予

算・会則・役員等について，全て承認いただきました。また総会に併せて，ミニコ

ンサートや保護者懇談会，ミニ講演会，保育としてミュージックケアも行われまし

た。盛りだくさんの内容に，参加者の皆様からご好評いただきました。 

親の会の活動については，「あまり活動に参加できておらず，具体的に活動につ

いてよく分からないので，今後も会報等で周知してほしい」とのご意見をいただき

ました。このお便りに活動の様子を工夫して紹介するなど，ご意見を参考に進めて

まいります。貴重なご意見，ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

    転入職員より「はじめまして」            

佐渡市立両津中学校

臼木 陽子 

４月から，両津中学校のことば・こころの教室を担当させていただ

いております，臼木陽子です。巡回指導で週１回，南佐渡中学校にも

お世話になります。中学校の３年間は思春期ということもあり，学習

面や対人面，自分の心や体など，悩みのつきない時期です。自分が中

学生だった頃を思い出してみても，人生で一番と言っていいほど辛い

時期だったように感じます。そんな時期にいる生徒一人一人の気持ち

に寄り添い，少しでも力になれたらと思っています。どうぞよろしく

お願いいたします。 

  転入職員より「一歩ずつ・一歩ずつ」              

 佐渡市立真野中学校

猪股 寿樹 

４月より，真野中学校でことば・こころの教室を担当させていただいて

おります，猪股寿樹です。巡回で週１回，赤泊中学校に伺っております。 

生徒の皆さんとたくさん会話をしたり，教室内でコミュニケーションをと

ったりしながら，悩みや不安，心配事など共に寄り添いよりよい方向にな

るように進めていきたいと思います。 

そして，今後の学校生活や将来に向けた社会生活の中で，子どもたち

が，ストレスや不安，悩みが少しでも和らぎ，自立していけるように支援を

していきたいと思います。 

微力ですが，どうぞよろしくお願いします。 

 

  

 

 

〈火曜日〉 

○相川小学校…金子 佐代子 

○両津小学校…椿 由紀子 

○加茂小学校…坂井 直子 

○赤泊小学校…中村 哲裕 

〈木曜日〉 

○真野小学校…金子 佐代子 

○羽茂小学校…久保 元 

○加茂小学校…坂井 直子 

○相川小学校…香遠 直子 

○小木小学校…中村 哲裕 

○相川中学校…本間 雅美 

○南佐渡中学校…臼木 陽子 

〇赤泊中学校…猪股 寿樹 

 

 

 
 

 

 

親の会 

今年度の巡回指導 


